
（1）	 　　　　　日本共産党さいたま市議団ニュース	 No.999（2023 年 7月 23日）

日本共産党さいたま市議会議員団
TEL 048-829-1811　FAX 048-833-8165
http://www.jcp-saitama.jp/

松村　としお
久保　　みき
金子　あきよ

とば　めぐみ
たけこし　連
池田　めぐみ

さいたま
市議団ニュース

日本共産党
発
　
行

No.999
2023.7.23

市議団ニュースは政務活動費で作られています

　6月議会が閉会しました。党市議団として 6
月議会を振り返った座談会、2回に分けて掲載
します。司会はたけこし連市議です。

たけこし　今日は、市議会改選後の初めての本
格的な議会となった6月議会を、全員でふ
りかえります。まず、議会冒頭の市長あいさ
つですね。内容はコロナ規制の緩和、さいた
ま市民の日、そしてサッカーの浦和レッズレ
ディースと浦和レッズがチャンピオンにな
ったこと。残念ながら、市民のくらしの「し」
の字もないあいさつでした。
松村　浦和レッズが優勝したのはうれしいこと
ですが、この間は、食品も電気料金も値上げ
の大変な状況でしたよね。市長は物価高騰の
話や困っている人たちの話を聞くことがな

いのかなぁ。
久保　会ってる人が違うんじゃないですか。
とば　なるほど、くらしに困っていない人と会
っていて、その人たちの話を聞いているとい
うことですね。

レジャープール削減は認められない
たけこし　常任委員会では、いろいろな報告が
行われました。なかでもレジャープールにつ
いては大変な反響があるようです。
金子　レジャープールは削減縮小という方向が
前提となっていることがよく分かる「あり方
方針（案）」の報告でした。なにより「維持
費がかかるから」と言って市民の負担を大幅
に引き上げる内容にも驚き。大和田市民プー
ルは大人440円から1160円に値上げとは
っきり示しています。
久保　そうそう、2.6倍。そうすると子ども料
金は220円だったところが580円になりま
すね。もう、子どもたちも気軽に市民プール
にいけないですよね。
たけこし　5施設で年間3.5億円の赤字ってい
うのが、廃止や値上げの理由として出されま
した。たしかに財政負担が多いんじゃないか

って思う人もいるかもしれません。
松村　でも市営プールはもちろん、市の公共施
設は基本的に収益施設ではないわけだから。
赤字ってことを言い出したら、盆栽美術館だ
って人形博物館だって成り立たないですよ。

とば　文化とか市民の憩いの場というのはお金
には代えられない。儲ける必要なんか全然な
いですよ。

池田　市民プールは思い出の場所だから守って
ね、とたくさんの人に言われます。市も「夏
の思い出づくりに欠かせない施設」って言っ
ているのに削減なんて、ひどいですよね。

公立保育所は半分に減らす
久保　「公立保育所のあり方に関する基本方針
（素案）」も報告されました。
たけこし　今ある60園から33園に減らす計
画ですよね。

久保　民間委託した場合、経営困難で撤退なん
てこともありうると思うんですけど、その際
の対策を質しても「これから考えます」とい
う答弁でした。

とば　削減ありきで、対策はあとから考えるっ
ていうのが今回の計画ですね。

久保　本来自分たちが守るべきものを守ってな
いということですよ。他部局から保育所を減
らせと言われても、さいたま市はこれだけ
「不承諾」があるから、そんなことはできま
せんと言ってほしいのに、担当部局がこの削
減計画をみずから考えたっていうんだから、
私、本当に驚きました。

とば　自分たちの仕事は子どもの幸せを実現す
るためにある、と思ってないのは残念です。

水道料金減免は広く市民を対象に
たけこし　今回の議会では、入所系福祉施設に
限定して水道料金を10％減免する期間を8

カ月間延長する補正予算議案が出され、私た
ちは反対しました。

とば　水道料金の減免については、県内9割
の自治体がなんらかの方法で減免にとりく
んできました。私たちは「さいたま市の水道
料金は特別高いのだから、市民全体に行き渡
る減免をするべき」と求めてきました。とこ
ろがさいたま市の減免は入所系福祉施設の
み。こんなに対象を絞り込んで、料金の引き
下げをやったかのように見せるっていうと
ころが本当に許せなかったですね。

たけこし　しかも全額国費。結局、市は水道事
業単体では１円も出していません。自分たち
の市に住んでいる市民のくらしがどういう
状況なのかっていうのを本当に分かってな
いのかなと思いますね。

金子　とば市議は農業支援や中小企業支援の補
正予算案についての審議でも、私たちのもと
に届いている業者のみなさんの実態を切々
と語って、これじゃ足りないっていうことを
求めていましたよね。

とば　でも市は「支援はこれで充分」と。農業
用水使ってない農家の人はいないので、みな
さんにいきわたりますと。では肥料や飼料の
値上がりはどうケアするんだっていうとこ
ろにはまったく言及しなかったですね。

松村　やっぱり財源は基本的に国費の地方創生
臨時交付金で、一定のメニューが決まってい
て、その中からチョイスするものだから、限
定的なんですよね。

久保　メニューにあることだってやってないで
すよ。

池田　メニューの選び方も、本当に誰の味方か。
誰のためのさいたま市か。率直に言って市民
の味方じゃないですよね。議案審査しなが
ら、がっかりしてしまいました。	

（次号へ続く）

座談会 6月議会をふりかえって（上）
誰のためのさいたま市か
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　さいたま市は子育て支援医療、心身障害者医
療、およびひとり親家庭等医療の対象となって
いる市民の医療費は無料（窓口払いはなし）です。
そして、医療行為としてのあんまマッサージや
鍼灸など、柔道整復師の施術も無料で受けられ
ます。訪問治療も可能です。しかしそのことを
ほとんどの方が知りません。障がい者のなかに
は通院が難しい方がいるため、訪問治療が受け
られると知れば、大変よろこばれます。久保み

き市議は、チラシ等での周知
を求めました。障害福祉部長
は「受給者証交付の際のお知
らせに記載するなど、効果的
な周知の方法について検討し
たい」と前向きな答弁をしま

した。	
　さらに久保市議は、「ケアラーは日々の介護で
腰などを痛めることは日常茶飯事。ケアラーこ
そ対象にすべき」とケアラーへの支援を求めま
した。障害福祉部長は「現時点ではケアラーに
特化したあんまマッサージ等の現物給付は考え
ていないが、ケアラー支援の方策として引き続
き研究したい」と答えました。

常任委員会議案外質問（6月 19日）

　プラスチックは、環境汚染と地球温暖化（気
候危機）対策の両面から使用を減らすことが世
界的な課題になっています。さいたま市が今年
度改定した「一般廃棄物処理基本計画」（以下「計
画」）でもプラごみ対策の強化が書き込まれてい
ますが、プラごみ削減目標がありませんでした。
松村　計画にはプラスチックごみ削減の目標が
見当たらなかった。

資源循環推進部長　プラごみ単体の削減目標で
はなく、リサイクルで資源化するのが目標。

松村　さいたま市のごみ焼却に伴うCO2排
出の約 9割がプラスチックから出ている。

CO2 排出を減らし、2050
年にCO2排出実質ゼロを目
指すのは国もさいたま市も同
じ。CO2排出を減らすうえ
でもプラごみ焼却削減の数値
目標は必要。

資源循環推進部長　市の計画はごみ全体の焼
却量を削減することで、CO2削減量を総合
的な視点から設定している。プラスチック
新法の対応のため今後は容器包装プラスチ
ックなどの一括回収の実証実験をおこない、
CO2削減効果を検証したい。

　市は目標設定はしないものの、プラごみの
CO2排出削減のとりくみを進める認識を示し
ました。松村市議はほかに残土処理の規制強化
や美園臨時グラウンド前交差点の安全対策強化
についてとりあげました。

　たけこし連市議は、学級編
成における児童生徒数の考え
方等について質しました。
たけこし　学級編成及び教職
員の配置の基準は。
市教委　学級編成は「市立小
中学校学級編成基準」、教職員は「市立小中
学校教職員配当基準」に基づいている。
たけこし　進級時に児童生徒数が変化しないの
に学級数が変化するという例があるか。
市教委　通常ではない。しかし、学級編成の弾
力的な運用を実施する場合や、大変稀なケー
スではあるが、住民登録があるものの居所不

明の状態が1年以上となった児童生徒を除
籍した場合、海外渡航なども含まれるが、事
例がある。
たけこし　実際に海外渡航で除籍したケースが
あるか。
市教委　ある。海外渡航の児童生徒がおり、進
級時に学級数を減らした。
たけこし　弾力的運用について。中学校は1
学級 40名が定数で、例えば生徒数が 200
名と 201名で学級数が変わるが、弾力的運
用の申請数は中学ではゼロ。その要因は。
市教委　申請することで学級数を増やすことが
できるが、国から配当される教職員数は変わ
らないという事情もある。
　たけこし市議は「先日、1学級の人数が基準
ギリギリの与野西中学校を視察したが、教室は
過密で教員の負担も重い。実態に即した教員配
置をすべき」と求めました。

文教
実態に即した
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市民生活
プラごみ削減は
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保健福祉
ケアラーへの
支援を求めて

　6月 16日の文教委員会で、2023年 11月
5日に「2023ツール・ド・フランスさいたま
クリテリウム」を行う旨の報告がなされました。

開催に向けて、広報活動やサポーター募集に
とりくむとしています。大会の総予算は5億
6000万円程度を見込んでおり、例年どおりの
税金投入も計画されています。党市議団は今後、
半日限りのイベントに多額の税金を投入するの
ではなく、市民中心の振興策に切り替えていく
ことを求めていきます。

クリテリウムを
11月5日に開催

文教委員会
報告


